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Las mejores plantaciones a ni-
vel mundial están producien-
do ocho toneladas de aceite

por hectárea, que es lo desea-
ble en Colombia, expresó el Pre-
sidente Ejecutivo de Fedepalma,
Jens Mesa Dishington, al anotar
que ésa debe ser la meta pro-
ductiva perseguida por la palmi-
cultura en el país.

Colombia,  en su mejor  mo-
mento de productividad, alcan-
zaba alrededor de cuatro tone-
ladas de aceite por hectárea
promedio, que es la mitad de
estas producciones modelo. En
este sentido, Fedepalma y el
sector palmicultor tienen que
hacer un ejercicio de reflexión
sobre el por qué estamos tan
lejos de esos techos que mu-
chos productores a nivel mun-
dial están obteniendo; sin des-
conocer los avances logrados
por algunas plantaciones en
nuestro medio.

Destacó que en el Centro Experi-
mental Palmar de La Vizcaína de
Cenipalma, localizado en Barran-
cabermeja, se están logrando pro-
ductividades ex traordinarias en
tierras, consideradas por muchos,

de un potencial muy bajo. "Sin em-
bargo, con un manejo adecuado
lo que se observa es que la pal-
ma es bondadosa y está consi-
guiendo productividades fuera de
lo común".

Señaló que lo que muestran es-
tos resultados es que hay progra-
mas de manejo en el país que
deben ajustarse al modelo de las
plantaciones, en función de culti-
vos altamente productivos.

El directivo gremial explicó que
la visión que Malasia trabaja en
la actualidad es 35/25, esto es,
35 toneladas de
fruto por hectárea
y 25% de ex trac-
ción de aceite por
tonelada de raci-
mo de fruta fres-
ca, lo que equiva-
le a más de ocho
toneladas de a-
ceite. "Colombia
t iene  que  tener
claridad sobre lo
que están hacien-
do los países líde-
res ,  porque  no
nos podemos dor-
mir ".
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En el marco de la Perspectiva
Gremial 2008-2009, dada a co-
nocer en la XX XVI Asamblea Ge-
neral de Afiliados, realizado en
Bucaramanga, Mesa Dishington
señaló que los palmeros también
tienen que concentrarse en el
tema de la reducción de costos
para ser más competitivos ante
un incremento futuro en la pro-
ducción y lograr así una posición
más promisoria en los mercados
de expor tación.

Las metas puntuales
del sector palmero

Un sector palmero más fuer te y productivo es la visión gremial de Fedepalma
2008-2009. Temas como un aumento progresivo en la productividad, tanto que
se debe pasar de las 4 toneladas de aceite por hectárea a las 8 toneladas, no

continuar haciendo agricultura ex tensiva sino intensificar la producción de
las áreas sembradas, expor tar lo más cerca posible y no dejarse embriagar

por los precios actuales, fueron las recomendaciones del Presidente
Ejecutivo de Fedepalma para el sector palmero, al formular su

perspectiva gremial para el año en curso y el venidero.

En el Centro Experimental el Palmar
de La Vizcaína se están logrando
productividades extraordinarias.
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Dijo que los palmicultores se que-
jan mucho de que la tierra está
muy cara, pero en realidad la ac-
ción que hay que emprender no
involucra necesariamente la com-
pra de un metro más de tierra.
"En los terrenos que hoy tene-
mos, podemos incrementar la
productividad y ser más eficien-
tes, ser productores más gran-
des, pero no en hectáreas sino
en toneladas producidas, porque
esto es más barato que seguir
creciendo de manera ex tensiva".
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Recalcó que conoce casos de
palmeros con productividades muy
bajas, pensando en seguir sem-
brando palma. "Lo primero que hay
que hacer es mejorar la palma que
tenemos y después sí podemos
pensar en crecer en área. No hay
que seguir haciendo agricultura ex-
tensiva sino intensificar la agricul-
tura de la palma en Colombia, pa-
sando de 3.5 toneladas de aceite
promedio en el país a 8 toneladas".

Jens Mesa Dishington consideró
que si se mira el potencial de pro-
ductividad en aceite de palma en
el área hoy sembrada, Colombia
cuenta con siembras en más de
300.000 hectáreas, de las cuales
205.000 están en producción y
repor tan alrededor de 730.000
toneladas de aceite. "Cuando las
áreas en desarrollo entren a pro-
ducir, hemos calculado que el
país podría alcanzar rápidamen-
te 1.2  o 1.3 millones de tonela-
das de aceite con los estándares
que se han venido manejando;
pero si hacemos una revolución
tecnológica en el tema de la
productividad, en esas mismas
áreas, sin sembrar una hectárea
más, hay el potencial de produ-
cir 2 y medio millones de tonela-
das de aceite".
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Recalcó que la me-
jor estrategia del
sector -a su juicio-
es aumentar la
productividad por
hectárea, tanto en
términos de fruto
como de aceite, al
tiempo que asegu-
ró que es mucho
más sencillo llegar
a la sostenibilidad
con más productividad.

Al referirse a la sostenibilidad,
tanto en lo ambiental como en
lo social, indicó que las empre-
sas palmeras deben tener este
aspecto cada vez más visible en
su agenda de trabajo diario y
adelantar las acciones corres-
pondientes. "Tenemos que em-
pezar a promover que las em-
presas palmeras obtengan cer-
tificaciones de calidad en distin-
tos frentes: manejo ambiental y
laboral, de tal manera que es-
tén listas para las cer tificaciones
de sostenibilidad que ya com-
pradores a nivel internacional y,
seguramente pronto, a nivel lo-
cal, van a comenzar a exigir para
la comercialización del aceite".

El dirigente gremial expuso que es
importante que los palmeros ten-
gan claro que con los actuales ins-
trumentos de comercialización que
tiene el sector, como el Fondo de
Estabilización de Precios, por
ejemplo, el año pasado se mane-
jó una exportación equivalente al
46% de la producción nacional, lo
que es prácticamente la mitad.

"Si con lo que hoy está sembra-
do vamos a producir más de un
millón de toneladas de aceite de

palma, y si nada pasara, se po-
dría continuar, con los instrumen-
tos que tenemos, coordinando
ese flujo; pero con la entrada en
operación de las plantas de
biodiésel, el mercado local y el
consumo doméstico casi se do-
blará cuando tengamos la mez-
cla del 10% en el 2010".

Subrayó que entre el consumo
alimentario y el no alimentario,
Colombia va a demandar alrede-
dor de un millón de toneladas de
aceite de palma. "Los instrumen-
tos muestran que estarían en ca-
pacidad de manejar y atender
una producción nacional de al-
rededor de dos millones de to-
neladas de aceite o más".

Puntualizó  que es muy sano
para el sector saber que, en este
caso, no hay rezago como a ve-
ces piensan algunos, sino que se
tienen las soluciones antes de
que se presenten las situacio-
nes, utilizando adecuadamente
los instrumentos con los cuales
se cuenta. Mecanismos como el
Fondo de Estabilización de Pre-
cios hay que dejar de mirarlos
como algo transitorio, como se
concibieron en algún momento,
porque son instrumentos que

Los palmeros tienen que concentrarse en la reducción de
costos, para ser más competitivos ante un

incremento futuro en la producción.

Continúa en la página 42
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bien administrados pueden se-
guir rindiendo frutos al sector por
muchos años más.
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Otro factor clave que se presen-
tó dentro de esta visión gremial
para el 2008-2009, fue el tema
del potencial que hay para el
aceite de palma en Estados Uni-
dos; sin embargo, la mayoría del
producto se expor ta a Europa.
El Presidente Ejecutivo de Fe-
depalma reiteró que éste es un
aspecto que amerita analizarse
y revisar cómo opera la logísti-
ca y cuáles son los inconvenien-
tes para que el sector se pre-
pare adecuadamente y logre
atender los mercados más pró-
ximos, teniendo en cuenta que
lo que más le conviene a un
agricultor, en general, es ven-
der lo más cerca posible a su
sitio de producción.

El tema final que trató es que,
en la actualidad, el sector tiene
los mejores precios de la histo-
ria de la agroindustria de la pal-
ma de aceite en el mundo. "En
marzo de 2008 tocaron el doble

del  techo h is tór ico
que ten íamos,  que
era de US$700. Los
prec ios lograron
US$1.400 en este
mes, lo cual es muy
bueno, pero la reco-
mendación para los
productores es que
disfruten de este pre-
cio lo mejor posible,
ya que son una ben-
dición en una época
tan aguda de reva-
luación, pero que no
se embriaguen con
ellos".
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Se ref ir ió al fenómeno de la
revaluación que ha afectado al
sector palmero, tanto en el au-
mento de los costos de produc-
ción medidos en dólares, como
en una reducción de los márge-
nes al productor y una disminu-
ción de los ingresos en pesos
para los agricultores.

"Las cuentas que hemos hecho
señalan que el impacto de la
revaluación en el sector palmero
equivale a los ingresos de un año
de producción, es decir, que en

cuatro años el golpe ha sido te-
rrible. Pero el precio actual nos
permite estar vivos y no entrar
en un espiral de crisis como se
ve en otros sectores".

El dirigente gremial terminó ha-
ciendo un l lamado al  sector
palmero, para que en esta épo-
ca de buenos precios invier tan
los rendimientos estratégica-
mente. "Debemos aprovechar la
bonanza para desarrollar la in-
fraestructura y manejar los cul-
tivos, de tal forma que podamos
optimizar su producción tanto
como sea posible, ya que si no
lo hacemos ahora, el día que los
precios bajen, no habrá con qué
hacerlo".

Viene página anterior. - Las metas puntuales del sector palmero -

El directivo consideró que los programas de ca-
pacitación y for talecimiento de capacidades que
promueve el gremio, con recursos de la Cuota
de Fomento Palmero y del Sena, producen re-
sultados positivos, dado que  se capacita y cer ti-
fica en siembra, cosecha y mantenimiento, y las
universidades Nacional y del Llano gradúan a es-
pecialistas. De esta manera se ejecutará, a par-
tir de 2009, el programa de capacitación para tec-
nólogos.

Igualmente se ha desarrollado una metodología de
conformación de grupos de proveedores de una
planta de beneficio y se han adelantado 46 pro-
gramas de radio disponibles en el por tal web de
Fedepalma.

El sector cuenta con un Centro de Documentación
actualizado con publicaciones internacionales,
mientras que las publicaciones institucionales si-
guen apareciendo periódicamente.

Colombia cuenta con siembras en más de 300.000
hectáreas, de las cuales 205.000 están en producción
y produce alrededor de 730.000 toneladas de aceite.
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Viene página 39. - Proyectos financiados por el Fondo de Fomento Palmero -


